学校だより



令和2年度 第11号

→令和3年3月22日 旭市立三川小学校

日ごとに暖かさを増し、今年は、桜の開花も例年より早く訪れるようです。

いよいよ来週には卒業式、修了式を迎えることとなりました。この1年間、本校の教育活動に御理解と御協力をいただきありがとうございました。また、大過なく学年を終了できますことに感謝申し上げます。

3月26日から春休みとなりますが、ご家庭では引き続き、感染症予防対策として健康 観察のご記入等、ご協力をお願いいたします。

## 学校の様子 (撮影日: 3月15・16日)













# 卒業式に向けて (撮影日:3月16日)

今年度の卒業式は3月24日(水)に行う予定です。 例年と違い、在校生は5年生だけの参加予定です。卒業 生は26名。何事にも一生懸命に取り組み、じっくり考 え、和を大切に生活できる6年生です。この数週間、カ ーテンのタッセルを作ったり、卒業に向けて記念の品を 作ったり、校庭のタイヤやシーソーなどにペンキを塗っ てきれいにしたりなど、自ら考えた行動もそうですが、 その気持ちがとてもうれしく思います。

卒業式の会場は5年生が中心に設営しました。フロア の清掃から始まり、校舎内の掲示物など、これも感謝の 気持ちが伝わってきます。

6年生もその中で卒業式の練習に励んでいます。席も 十分に離しながら、歌も声の大きさに気を付けながらの 練習ですが、立派な卒業式になることでしょう。





### 【学校から発信する家庭教育支援プログラム】

千葉県教育委員会では、すべての家庭の教育力向上を図るため、学校による家庭教育支援に関する研究をすすめ、「学校から発信する家庭教育支援プログラム」を開発しました。 第4号で「1.子どもとの会話や過ごし方」「2.心の成長」を紹介しましたが、今回は「4.非行・問題行動」について紹介します。

# 4. 非行·問題行動

#### 子ともの非行を防ぐためのポイント

子どもを非行化させないために、親自身が自分を ふりかえってみましょう。

子どもはなぜ問題行動をおこすのか考えてみましょう。



~子どもが望む楽しい家庭とは~

- 家族の会話が楽しい
- 親が自分の話をよく聞いてくれる

### 家庭は安らぎの場

家庭が子どもの安らぎの場になっているか、もう一度見直すとともに、普段から親子間で不 満に思っていることなど幅広く話し合うようにしましょう。じっくりと話し合うことで問題が 解決するものです。

### お子さんが興味をもっていることや友達関係を知っていますか? 「わか家のやくそく」考えてみませんか。

- 家族みんなで元気にあいさつをしよう。【あいさつ名人】
- 手伝いをしよう。親子でいっしょに仕事をしよう。【わが家の仕事協力隊】
- うれしいことを話し、心配なことは相談しよう。【うれしさ2倍・しんばい半分】
- 親子で本を読もう。【家族といっしょに心に栄養】
- 言葉は正しくつかおう。【めざす!ことば美人】

# 0000

### 子どもの危険信号を見落とさないで!

《家庭で》 次のことに気をつけましょう

非行に走るとき子ともは信号を発しています!!

- 団らん、あたたかい家庭づくり、親子の会話ができる雰囲気づくりにつとめましょう。
- 基本的な生活のしつけをしっかりとし、物事のルールを教えましょう。
- 子どもにとって良い手本になれるよう、日頃から行動に気をつけましょう。
- 子どもが、変わったものを持っていないか行動や持ち物を把握しましょう。
- 相談を受けたら、結論を急ぐより、悩んでいる気持ちを聞きましょう。
- ただ怒るのではなく、しっかり叱れる大人になりましょう。

子どもたちの間では、思いがけない行動や様々なトラブルが発生します。早期に発見することが重要です。子どもが社会で生きる力を身につけること、また、人の痛みがわかること、命の尊さを知り、思いやりの心を育てることが大切です。家庭でじっくりと話し合い、自他共に大切にできる子どもを育てていきましょう。

ここでは、いくつかのキーワードがあります。

### 「わが家のやくそく」

ご家庭に何か約束はありますか。一緒に考えて みてもよいと思います。

### 「家庭は安らぎの場」

家庭こそ子供たちが安心して生活できる場です。

# 「心配なことは相談しよう」

心配なこと、困っていることがあれば、お互いに相談できるようにしたいですね。

### 「ただ怒るのではなく…」

お互いに言い合うとけんかになってしまう。会になってもあるでしょう。論するとない。(言いをもめいです。(言いをものはない。)というのは親であってもありません。というのは親であってもありない。というのは親であってもずい。

これから春休みを迎えます。家庭で過ごす時間が増え、絆を深めるチャンスです。新学年に向けて、意欲が高まる季節でもあります。気持ちよく、 そして希望に満ちた新しい年度を迎えられるとよいと思います。



### ☆読書賞☆ ~たくさん本を読みました~

- 1年 土路生 流星さん
- 2年 宮内 葵唯さん 小澤 陽仁さん
- 3年 柴山 志穏さん 宇井 潤奈さん 大久保 りなさん 渡邉 希乃花さん
- 5年 鈴木 一輝さん 髙根 神奈斗さん
- 4年 伊藤 雛音さん
- 6年 宮内 敦基さん